

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Haushaltungskurs**

**Sunlicht-Institut für Haushaltungskunde <Mannheim>**

**Mannheim, [ca. 1915]**

Wie oft soll gewaschen werden?

**urn:nbn:de:bsz:31-106241**

## Wie oft soll gewaschen werden?

Ob wöchentlich, halbmonatlich oder alle vier bis sechs Wochen gewaschen wird, muß jede Hausfrau selbst entscheiden; denn das hängt von der Zahl der Familienglieder, vom Wäschevorrat, von dem Raum, der zur Aufbewahrung der schmutzigen Wäsche zur Verfügung steht, von den Arbeiten, die man sonst zu vollbringen hat, und in der Mietwohnung nicht zuletzt von der Waschküchenordnung ab. Wenn irgend möglich, sollte man niemals, keinesfalls aber in großen Familien, allzu lange damit warten. Denn öfter eine kleine Wäsche halten, ist längst nicht so anstrengend wie eine sehr große Wäsche.

## Die Aufbewahrung der gebrauchten Wäsche.

Die Pflege unserer Wäsche beginnt nicht erst mit der Reinigung, sondern schon mit der Aufbewahrung in gebrauchtem Zustand. Da sollte sie niemals in Koffern oder Wäschekisten aufgehoben werden, in die kein Luftzug dringen kann, sondern wenn irgend der Platz es erlaubt, so hängt man sie am besten in einem trocknen Raum offen über ein Lattengestell oder eine Wäscheleine, wobei man sie obendrein möglichst gleich sortieren kann, um diese Arbeit beim Einweichen zu sparen. Durch die geringste Feuchtigkeit werden bei längerer Aufbewahrung die häßlichen Stockflecke verursacht, die nur äußerst schwer wieder zu entfernen sind. Um sie zu vermeiden, muß man darum jedes feuchte Stück trocknen lassen, bevor man es zur schmutzigen Wäsche gibt. Steht kein geeigneter Raum zu offener Aufbewahrung zur Verfügung, so hebt man die gebrauchte Wäsche vielleicht in einer Lattenkiste oder in einem offenen großen Korbe auf. Doch keinesfalls zu eng gepreßt. Dann aber sollte man besonders darauf sehen, so häufig als möglich zu waschen, um allzu starke Einwirkung von Schmutz und Staub zu verhindern.

Kaum wird es nötig sein, hier noch besonders darauf hinzuweisen, daß es, ganz abgesehen von hygienischen Gesichtspunkten, auch für die Wäsche besser ist, wenn man sie im Gebrauch niemals sehr schmutzig werden läßt. So kann man sie dann bei der Reinigung viel schonender behandeln. Wer sich's irgend leisten kann, wird zwei- bis dreimal wöchentlich die Wäsche